
PROGRAMME  
2026 - 2032

Avec Pascal Demarthe 
et la liste fiers d’être abbevillois

FIERS DU CHEMIN 
PARCOURU
PRÊTS POUR DEMAIN

ÉLECTIONS MUNICIPALES DES 15 & 22 MARS 2026



🗓 ️Dimanche 15 mars 2026

🗓 ️Dimanche 22 mars 2026

👉 Ce sont les jours pour voter.

🗓 ️Jeudi 12 mars 2026 à partir 
de 19h30 

👉 C’est la date de la réunion 
publique à la salle des fêtes 
d’Abbeville

📅 DATES IMPORTANTES



✔ Nous sommes fiers du travail déjà fait.

✔ Nous voulons continuer à améliorer la ville.

✔ Nous préparons l’avenir, ensemble.

❤ ️LE MESSAGE PRINCIPAL

Ce document parle de : 

Ce document sert à : 

🏘 ️de la ville

�‍👩‍👧 des habitants

🌱 de demain

📘 expliquer les projets

👂 écouter les habitants

🤝 construire l’avenir ensemble



📞 CONTACTS

SUIVEZ – CONTACTEZ – PARTICIPEZ

🙋 Vous voulez participer ?

🌐 Site internet
👉 www.fiersdetreabbevillois.fr

✉ ️Email
👉 contact@fiersdetreabbevillois.fr

☎ ️Téléphone
👉 07 57 01 91 62

📍 Local
👉 13 rue des Lingers – Abbeville

👂 donner votre avis

🤝 proposer des idées

👥 rejoindre les actions

👉 Tout le monde peut participer.



📘 SOMMAIRE

👮 Sécurité

🤝 Prévention et citoyenneté
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🧳 Attractivité et tourisme

🌳 Cadre de vie

🌊 Environnement et inondations

🏛 ️Culture / patrimoine / mémoire

⚽ Sport et vie associative

❤ ️Ville solidaire / inclusive

🚧 Bien vivre à Abbeville 

👥 Notre équipe

🗣 ️Invitation réunion publique



👮 SÉCURITÉ
Une police municipale plus forte pour protéger tout le monde.

🟢 Ce qui a déjà été fait

🟢 Depuis 2020 :

➡ ️Le nombre de caméras a doublé.

➡ ️Plus de 140 caméras protègent la ville.

Ces caméras servent à :

✔ retrouver des personnes qui ont commis des délits

✔ arrêter des cambriolages

✔ empêcher des intrusions dans les bâtiments publics

Grâce aux caméras et au travail avec :

👮 Police nationale

⚖ ️Procureur

👉 La ville a été protégée lors des émeutes de 2023.

Nous avons aussi :

✔ recruté plus de policiers municipaux

✔ créé des patrouilles de nuit

✔ acheté du nouveau matériel

✔ rénové complètement le poste de police municipale



👮 SÉCURITÉ
Une police municipale plus forte pour protéger tout le monde.

🟦 Ce que nous allons faire

✅ Actions prévues

⭐ À retenir

👉 Objectif : une sécurité proche des habitants.

👉 Une sécurité visible.

👉 Une sécurité efficace.

👉 Plus de policiers et plus de moyens sur le terrain.

👉 Plus de sécurité pour toutes et tous.

🐕 Créer une brigade avec chien contre la drogue

📷 Installer de nouvelles caméras (fixes et mobiles)

🛡 ️Donner plus de moyens aux policiers municipaux

🚓 Faire plus de contrôles de vitesse

📟 Installer des radars pédagogiques

🚶 Améliorer la visibilité des passages piétons

🛴 Sensibiliser les utilisateurs de trottinettes



🟦 Ce que nous allons faire

🛡 ️Créer un Conseil Local de la Prévention et de la Sécurité.

📅 Réunir ce conseil tous les 3 mois.

🗣 ️Décider des priorités avec les habitants.

🧭 Créer une direction : Prévention, Sécurité, Citoyenneté.

🤝 PRÉVENTION ET  
CITOYENNETÉ

Être plus proches des habitants, dans tous les quartiers

🟢 Ce qui a déjà été fait

La ville organise déjà :

👣 des balades dans les quartiers

📍 des permanences de quartier

👥 des groupes d’habitants ambassadeurs

Grâce à cela :

✔ les habitants peuvent parler de leurs problèmes

✔ la mairie reçoit les informations du terrain

✔ des actions concrètes sont mises en place



🟦 Ce que nous allons faire

✅ Actions prévues

⭐ À retenir

🚨 Développer la culture du risque avec information et 
sensibilisation.

🐾 Utiliser une mascotte pour expliquer simplement.

🧒 Le Conseil Municipal des Jeunes participera au projet.

📄 Mettre à jour le Plan Communal de Sauvegarde.

🦺 Relancer la Réserve Communale de Sécurité Civile.

👉  La prévention se construit avec les habitants

🗣 ️Donner la parole aux habitants dans le Conseil Local.

🚑 Obtenir le label Commune qui sauve.

🩹 Former les habitants aux premiers secours.

🏫 Faire des ateliers prévention dans les écoles.

👷 Améliorer la sécurité au travail.

🏪 Aider les établissements ouverts au public (ERP) pour 
leurs démarches sécurité.

🤝 PRÉVENTION ET  
CITOYENNETÉ

Être plus proches des habitants, dans tous les quartiers



💼 ÉCONOMIE
Une économie locale plus forte

🟢 Ce qui a déjà progressé

🏪 En 6 ans, il y a beaucoup moins de magasins vides en 
centre-ville.

📉 En 6 ans, le chômage a baissé.

Ces bons résultats viennent :

🤝 du travail avec les commerçants.

🏢 du travail avec la Chambre de Commerce.

🛠 ️du travail avec la Chambre de Métiers.

👥 du travail avec tous les acteurs économiques.

👉 Aujourd’hui, les porteurs de projets font à nouveau 
confiance à la ville.

🟦 Ce que nous allons faire

💼 L’emploi est une priorité.

🎓 Nous voulons mieux former.

🗣 ️Nous organiserons des rencontres : formation, entre-
prises, insertion.



💼 ÉCONOMIE
Une économie locale plus forte

🟦 Ce que nous allons faire

📄 Des clauses d’insertion aideront au retour à l’emploi 

local

🏪 Nous soutiendrons les commerces et l’artisanat

🤝 Nous aiderons les entreprises à rester et à venir

✅ Actions prévues

⭐ À retenir
👉 Nous soutiendrons l’emploi et les commerces.

👉 Nous aiderons les entreprises à rester et à venir.

📍 Mieux signaler les commerces (panneaux, plans, par-
cours piétons).

👤 Créer un interlocuteur unique pour les créateurs d’en-
treprise.

🎓 Développer les formations et l’enseignement après le 
bac.

🚗 Garder le stationnement gratuit.

🅿 ️Réfléchir aux zones bleues et blanches avec habitants 
et commerçants.



🟦 Ce que nous allons faire

🧭 Nous voulons que les touristes de la Baie de Somme 
viennent aussi à Abbeville.

🎪 Nous voulons des lieux attractifs et des événements pour 
toute la famille.

🧳 ATTRACTIVITÉ ET  
TOURISME 

Une nouvelle dynamique pour Abbeville

🟢 Ce qui fonctionne déjà

🌙 Plus de personnes viennent aux marchés nocturnes.

🏛 ️Plus de visiteurs participent aux visites patrimoniales.

🎉 Les événements sportifs et festifs attirent du public.

🌿 Les richesses naturelles sont mieux connues. 

Ces projets ont aidé :

🚲 la nouvelle véloroute le long de la Somme

🗺 ️la Traverse du Ponthieu

🏷 ️Le label Pays d’art et d’histoire donne plus de visibilité.

👉 Abbeville attire de plus en plus.



🟦 Ce que nous allons faire

✅ Actions prévues

⭐ À retenir

📣 Nous voulons une communication plus forte.

🏛 ️Nous créerons un grand pôle en cœur de ville : musée + 
office de tourisme.

🕊 ️Un Centre d’interprétation de la Seconde Guerre mon-
diale sera créé place de l’Amiral Courbet.

👤 Nous voulons une organisation plus simple, avec un 
responsable unique.

👉 Plus de visiteurs à Abbeville, pour faire vivre la ville.

👉 Un tourisme plus simple, avec une meilleure organisation.

🏛 ️Créer un grand pôle autour du nouveau musée.

⚓ Repenser le port (péniche, concerts, terrasses d’été).

🪧 Installer des panneaux pour un parcours touristique.

📣 Communiquer au-delà des Hauts-de-France.

🚢 Tester une navette sur l’eau Abbeville – St-Valery-sur-
Somme (été).

🧳 ATTRACTIVITÉ ET  
TOURISME 

Une nouvelle dynamique pour Abbeville



🌳 CADRE DE VIE
Une ville où il fait bon vivre à Abbeville

🟢 Ce qui a déjà été fait

🌸 La ville a reçu la 4e fleur au concours Villes et Villages 
fleuris.

📱 Une application a été créée pour signaler les pro-
blèmes.

♿ L’accessibilité des espaces publics a été améliorée.

🚧 Le budget pour refaire routes et trottoirs a augmenté.

🚬 Des cendriers de rue ont été installés.

🪦 Les cimetières ont été améliorés (gazon, fleurs, espace 
cinéraire).

⚱ ️Un crématorium a commencé à être construit.

🟦 Ce que nous allons faire

🧹 Lancer l’opération « Abbeville propre ».

🤝 Agir avec les citoyens volontaires, les associations, les 
écoles et les agents municipaux.

🗑 Ajouter des poubelles de proximité. 

🚬 Continuer à poser des cendriers de rue.



🌳 CADRE DE VIE
Une ville où il fait bon vivre à Abbeville

🟦 Ce que nous allons faire

🐕 Faciliter l’accès aux sacs pour déjections canines.

🐾 Étudier la création de canisettes près des parcs.

✅ Actions prévues

⭐ À retenir
👉 Une ville propre, c’est plus agréable pour tout le monde.

👉 Nous agissons contre les incivilités.

🚫 Faire une grande campagne contre les incivilités.

♻ ️Revoir la collecte des déchets.

👤 Nommer un élu référent pour les espaces publics.

🚶 Faire un plan sur 6 ans pour réparer les trottoirs (priorité 
aux zones abîmées).

🌳 Continuer à planter et verdir rues et places.



🟦 Ce que nous allons faire

🚲 Développer les pistes cyclables et les déplacements à 
pied.

🅿 Installer des arceaux pour attacher les vélos.

☀Poser des panneaux solaires sur les bâtiments munici-
paux.

💡 Installer un éclairage intelligent avec détecteur de pré-
sence.

🌍 ENVIRONNEMENT – LUTTE 
CONTRE LES INONDATIONS

Une ville plus verte et mieux protégée à Abbeville

🟢 Ce qui a déjà été fait

🌱 Abbeville est reconnue Ville Ramsar.

🌳 Plus de 4 200 arbres ont été plantés.

🐑 L’éco-pâturage a été développé.

💡 L’éclairage public a été remplacé par des lampes LED 
(moins d’énergie).

🔥 L’anas de lin local est utilisé pour chauffer la ville.

⚒Des travaux ont déjà été faits contre les inondations.



🟦 Ce que nous allons faire

✅ Actions prévues

⭐ À retenir

🌧 ️Continuer les travaux contre les inondations.

♻ ️Mieux trier les déchets avec information et contrôle.

👉 Une ville plus verte, avec moins d’énergie consommée.

👉 Une ville mieux protégée contre les inondations.

☀ ️Accélérer l’installation de panneaux solaires.

🚲 Créer de vraies voies cyclables.

💡 Continuer l’éclairage LED intelligent.

🌧 ️Poursuivre tous les travaux contre les inondations.

🌍 ENVIRONNEMENT – LUTTE 
CONTRE LES INONDATIONS

Une ville plus verte et mieux protégée à Abbeville



🟦 Ce que nous allons faire

�‍👩‍👧 Faire une culture pour tous, dans tous les quartiers.

🎪 Créer des événements dans les quartiers avec les asso-
ciations.

🎭 CULTURE – PATRIMOINE – 
DEVOIR DE MÉMOIRE

Fiers de notre identité locale à Abbeville

🟢 Ce qui a déjà été fait

🎭 La place du Rex et des spectacles pour tous a été ren-
forcée.

🏛 Des bâtiments anciens ont été rénovés.

🌳 Le jardin d’Emonville a été transformé.

🎉 Les 80 ans de la Libération d’Abbeville ont été fêtés.

🏗 Les travaux du Beffroi – Musée Boucher de Perthes – 
Manessier ont été lancés.

🤝 Les jumelages ont repris.

👉 Objectif : partager la culture, protéger le patrimoine et 
transmettre l’histoire.



🟦 Ce que nous allons faire

✅ Actions prévues

⭐ À retenir

🏛 ️Faire mieux découvrir le patrimoine et l’histoire aux ha-
bitants.

🕊 ️Créer un Centre d’Interprétation de la Seconde Guerre 
mondiale (prévu pour 2027).

🏛 ️Faire du nouveau musée un grand lieu attractif en cœur 
de ville.

👉 La culture doit aller partout, pour tous les âges.

👉 Nous protégeons la mémoire et le patrimoine.

🎵 Créer un festival de musiques actuelles dès 2027.

⚓ Faire du port un lieu vivant (expos, artisanat, événe-
ments).

🎬 Développer le cinéma en plein air dans les quartiers.

🛡 ️Protéger un « Churchill » pour garder notre mémoire 
locale.

🌍 Créer chaque année un événement avec nos villes ju-
melées.

🎭 CULTURE – PATRIMOINE – 
DEVOIR DE MÉMOIRE

Fiers de notre identité locale à Abbeville



🟦 Ce que nous allons faire

🤝 Travailler avec les clubs et les associations.

👂 Écouter les personnes du terrain.

🏟 ️Rénover les équipements avec les clubs, étape par étape.

⚽ SPORT ET 
VIE ASSOCIATIVE

Une ville dynamique à Abbeville

🟢 Ce qui a déjà été fait

👏 Une soirée a été créée pour remercier les bénévoles.

🏟 ️Le forum de la vie associative a été modernisé.

⚽ Un terrain synthétique a été construit.

🏆 Une soirée de l’excellence sportive a été lancée.

🚴 De grands événements sportifs ont été accueillis.

🔥 La flamme olympique a été reçue.

🤝 Des délégations sportives ont été accueillies.

👉 Le sport et les associations font vivre la ville.



⚽ SPORT ET 
VIE ASSOCIATIVE

Une ville dynamique à Abbeville

🟦 Ce que nous allons faire

✅ Actions prévues

⭐ À retenir

🧒 Développer le sport pour toutes et tous, dans tous les 
quartiers.

♿ Renforcer le sport pour les personnes en situation de 
handicap.

🏟 ️Continuer à installer des city-stades.

👉 Rien ne se fera sans les clubs et les bénévoles.

👉 Le sport aide la santé et le vivre ensemble.

📣 Organiser des « États généraux » du sport.

👏 Mieux remercier les bénévoles.

�‍🤝‍🧑 Créer un Réseau Bénévoles Événements.

❤ ️Aider les clubs engagés dans le sport-santé.

♿ Renforcer le handisport et le sport inclusif.



🟦 Ce que nous allons faire

👵 Continuer à accompagner les seniors.

♀♂️ ️Faire vivre l’égalité partout (sport, culture, emploi, sé-
curité, inclusion).

♥ VILLE SOLIDAIRE, INCLUSIVE 
ET ATTENTIVE À CHACUN

Prendre soin de tous à Abbeville

🟢 Ce qui a déjà été fait

💼 La ville a aidé au retour à l’emploi (chantier d’insertion 
maraîchage).

🛒 Une épicerie sociale et solidaire a été ouverte.

🧩 L’accueil d’enfants autistes a été soutenu.

🧒 Un Conseil Municipal des Jeunes a été créé.

⚖ ️Des actions ont été menées pour la laïcité.

🏥 L’hôpital et la lutte contre les cancers ont été soutenus.

♀♂️ ️Des actions ont été menées pour l’égalité femmes-
hommes.

👵 Les seniors ont été écoutés et accompagnés.

👉 Objectif : qu’Abbeville prenne soin de tous ses habitants.



🟦 Ce que nous allons faire

✅ Actions prévues

⭐ À retenir

♥ Remettre l’humain au centre de la ville.

🏥 Aider les habitants à mieux comprendre leurs parcours 
de soins.

🗳 ️Donner plus de place à la participation des habitants.

♿ Agir pour une inclusion concrète, pour que chacun 
trouve sa place.

👉 Abbeville doit prendre soin de tout le monde.

👉 Tout le monde doit pouvoir participer.

♀♂️ ️Faire de l’égalité femmes-hommes une priorité partout.

🎪 Créer un festival des droits des femmes.

🚗 Étendre le « pass permis » pour les jeunes.

📋 Mieux organiser l’accès aux aides sociales.

👵 Aider les seniors à rester autonomes (avec le CCAS et 
les partenaires locaux).

♥ VILLE SOLIDAIRE, INCLUSIVE 
ET ATTENTIVE À CHACUN

Prendre soin de tous à Abbeville



🚧 BIEN VIVRE
Une ville plus belle et plus accueillante

🟢 Ce qui a déjà été fait

🚧 Plusieurs rues et quartiers ont été rénovés.

🏘 Le quartier Soleil-Levant Bouleaux Platanes a été amé-
lioré.

🏀 Des aires de jeux et des city-stades ont été créés.

🛣 Des routes importantes ont été refaites.

👉 Objectif : une ville plus agréable pour tous.

🟦 Ce que nous allons faire

🌳 Repenser entièrement le boulevard Vauban.

🚶 Améliorer les déplacements et replanter des arbres.

🤝 Construire le projet avec les habitants, les écoles et les 
acteurs locaux.

⚒ Faire les travaux en plusieurs étapes, pour limiter les 
gênes et respecter le budget. 

🛝 Continuer les équipements près de chez vous (aires de 
jeux, bancs, tables).

🏫 Dans les écoles, améliorer la sécurité et le confort.



🚧 BIEN VIVRE
Une ville plus belle et plus accueillante

✅ Actions prévues

⭐ À retenir
👉 Le boulevard Vauban sera repensé avec les usagers.

👉 Plus d’équipements utiles, près de chez vous.

👧 Obtenir le label Ville amie des enfants avec l’UNICEF.

♿ Continuer l’accessibilité des trottoirs et bâtiments.

🏀 Accélérer « un quartier = une aire de jeux ».

🅿 ️Mieux indiquer les parkings.

🚐 Créer une aire pour camping-cars.

🎉 Moderniser la salle des fêtes et ajouter une cuisine.



👥 NOTRE ÉQUIPE
Des femmes et des hommes engagés pour la ville

🌈 Une équipe qui ressemble aux habitants

🔄 Une équipe renouvelée à 50 %
La moitié de l’équipe est nouvelle.

Cela apporte :

✨ des idées nouvelles

🧠 des expériences différentes

🤝 un mélange entre anciens et nouveaux

👉 Objectif : avancer ensemble pour l’avenir de la ville.

Notre équipe est composée de :

Elle représente :

🏘 ️tous les quartiers

🛠 ️beaucoup de métiers

k toutes les générations

👉 Une équipe diverse et unie.

👩 femmes

👨 hommes

🧒 jeunes

👵 seniors



👥 NOTRE ÉQUIPE
Des femmes et des hommes engagés pour la ville

💼 Des métiers très variés

n Toutes les générations travaillent ensemble

Dans l’équipe, il y a par exemple :

Dans l’équipe, on trouve :

👉 Chacun apporte ses compétences.

🚒 pompier

🏥 infirmière / kinésithéra-
peute

📚 étudiants

🏪 commerçant / restaura-
trice

🚌 ancienne conductrice 
de bus

🏛 ️agent territorial / cadre 
public

⚖ ️experte médico-sociale

🎓 enseignant retraité

⚽ responsables sportifs

🤝 bénévoles associatifs

‍🎓 des jeunes adultes

💼 des personnes en activité

👴 des retraités engagés

👉 Toutes les générations se complètent.



👥 NOTRE ÉQUIPE
Des femmes et des hommes engagés pour la ville

♥ Une même envie

🌟 Une équipe proche du terrain

Chaque personne veut :

Les membres de l’équipe sont :

📍 améliorer le quotidien

👂 écouter les habitants

🤝 aider les associations et les clubs

🏘 faire avancer la ville

🔥 engagés dans la vie locale

⚽ actifs dans le sport

🧩 investis pour l’inclusion

👥 présents dans les quartiers

Ils connaissent :

✔ la vie réelle des habitants

✔ les difficultés du quotidien

✔ les forces de la ville



👥 NOTRE ÉQUIPE



👥 NOTRE ÉQUIPE



👥 NOTRE ÉQUIPE



👥 NOTRE ÉQUIPE



🗣 ️INVITATION
 RÉUNION PUBLIQUE À ABBEVILLE

🗓 ️Jeudi 12 mars 2026 à 19h30

⏰ Horaires :

🤝 Pourquoi venir ?

🏘 ️ SALLE DES FÊTES D’ABBEVILLE
📌 15 RUE JOSSE VAN ROBAIS

🟢 19H00 → ouverture des portes
🎵 19H30 → musique avec Guillaume Robert 

(chanteur guitariste, pop / rock) 
🗣 ️20H00 → début de la réunion publique

👂 écouter les projets

🤝 rencontrer l’équipe

👉 Ensemble, parlons de l’avenir de la ville.


